

Avant-propos

Ces quelques lignes sont adressées aux personnes qui m'ont aidée à traverser le chemin qui a mené à l'accomplissement de cet ouvrage. Aux personnes qui, ayant cru à la dynamique de cette étude, ont fait en sorte que ce chemin soit un voyage.

Ce livre est issu d'une thèse de doctorat soutenue à l'École des Hautes Études en Sciences Sociales à Paris sous la direction de Claude Calame. Je tiens, d'abord, à exprimer ma très vive gratitude à Claude Calame. Sa disponibilité et son soutien ont accompagné cet itinéraire. Cette recherche n'aurait pas été possible sans l'allocation que m'a accordée l'Institut Émilie du Châtelet au sein duquel j'ai eu l'occasion de présenter mes études, et de profiter d'un échange politiquement et scientifiquement enrichissant. Ma gratitude va aussi à Violaine Sebillotte Cuchet, à Charles Delattre, à Giulia Sissa et à Christos Tsagalidis dont les remarques ont alimenté mes réflexions.

Je remercie sincèrement Professors Deufert, Nesselrath et Scholz pour leurs commentaires et leurs suggestions.

Merci à Jean-Philippe Raiche, Stavroula Kefallonitis, Francesco Massa, Thomas Gallopin et Konstantinos Kallitsis. Et enfin, avec une "référence aux deux parents", merci à Chrystalla Michail-Kyriakou et à Giorgos Kyriakou.

